

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dijelaskan sebelumnya, dapat diambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Gambaran Sikap toleransi di SDN 2 Dwi Marga Utama tercermin dalam sikap kerjasama, saling menghargai, dan saling menghormati antara siswa tanpa memandang perbedaan agama dan keyakinan yang mereka anut.
2. Implementasi pendidikan agama berbasis multikultural di SDN 2 Dwi Marga Utama terjadi melalui dua jenis kegiatan, yaitu kegiatan pembelajaran di dalam kelas dan kegiatan sekolah di luar kelas. Dalam kegiatan pembelajaran di kelas, praktiknya meliputi doa pagi bersama sebagai ritual yang melibatkan seluruh siswa, memberikan kesempatan kepada setiap siswa untuk mempelajari agama sesuai dengan keyakinan mereka tanpa membedakan siswa berdasarkan agama, menunjukkan keteladanan dalam sikap menghormati dan menghargai satu sama lain. Di sisi lain, kegiatan sekolah di luar kelas melibatkan kegiatan ekstrakurikuler keagamaan dan peringatan hari besar keagamaan sebagai upaya untuk memperluas pemahaman agama dan menghargai perbedaan antara agama-agama.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dijelaskan sebelumnya, berikut adalah beberapa saran yang diajukan oleh penulis :

- 1) Disarankan agar SDN 2 Dwi Marga Utama menyediakan fasilitas yang memadai untuk semua kegiatan yang terkait dengan perayaan hari-hari besar agama yang dipraktikkan oleh siswa di sekolah tersebut. Tindakan ini akan berperan penting dalam meningkatkan pemahaman dan kepercayaan siswa terhadap agama yang dianutnya.
- 2) Dalam pembelajaran pendidikan agama Islam yang berorientasi multikultural di SDN 2 Dwi Marga Utama, guru pendidikan agama sebaiknya terus memperdalam pemahaman agama secara komprehensif, mempelajari isu-isu dan wacana modern, serta memberikan pemahaman tentang pentingnya menghargai perbedaan. Guru juga perlu memberikan contoh nyata tentang cara bijak dan arif dalam menghadapi keberagaman, serta memberikan pemahaman menyeluruh tentang nilai-nilai multikultural.
- 3) Peserta didik diharapkan selalu menghormati dan menghargai teman sekelas, tanpa membedakan agama baik yang seagama maupun berbeda agama. Mereka juga diharapkan aktif berpartisipasi dalam semua kegiatan di sekolah. Selain itu, siswa diingatkan untuk menjaga sikap toleransi antar umat beragama, taat dan patuh terhadap nasehat dari para guru, serta memberikan perhatian yang baik saat pelajaran berlangsung.